

Trump va por reforma migratoria (El Financiero 01/03/17)

Trump va por reforma migratoria (El Financiero 01/03/17) VALENTE VILLAMIL vvillamil@elfinanciero.com.mx DAINZÚ PATIÑO dpatino@elfinanciero.com.mx Miércoles, 1 de marzo de 2017 Reiteró la necesidad de lograr una reforma fiscal y sugirió cambios en aranceles. Luego de un mes de retórica antiinmigrante, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abrió la puerta a una reforma migratoria. "Creo que una reforma migratoria real y positiva es posible siempre y cuando nos concentremos en los siguientes objetivos: mejorar los empleos y salarios para los estadounidenses, mejorar la seguridad de nuestra nación y restablecer el respeto por nuestras leyes", dijo Trump en su primer discurso ante el Congreso de su país. Si bien reiteró la construcción del muro a lo largo de la frontera con México, Trump no mencionó quién lo pagará e incluso nunca mencionó al país durante todo su discurso, que duró una hora. Además, dijo que estaba a favor de libre comercio sin referirse a alguna nación. Aunque consideró que el discurso careció de detalles y medidas concretas, Carl Luna, profesor en la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de San Diego, apuntó que el tema migratorio fue uno en los que el Presidente ahondó más. "Probablemente una de las cosas más detalladas que dijo fue en migración. Hablar sobre girar un sistema migratorio basado en méritos", dijo Luna. Trump hizo referencia a sistemas migratorios como el de Canadá o Australia, el cual otorga visas a migrantes basándose, principalmente, en las habilidades laborales del solicitante. Por su parte, Dámaso Morales, especialista en Relaciones Internacionales de la UNAM, consideró que Trump se inclinó por el tema migratorio ya que está teniendo problemas para manejar promesas de campaña como la eliminación del sistema de salud de su antecesor conocido como Obamacare o dejar la OTAN. A niveles generales, los analistas consideraron que el discurso de Trump se centró más en el aspecto emocional, como lo ha venido haciendo desde su campaña, pero no dio detalles de cómo busca cumplir sus promesas de campaña. "Lo de la reforma migratoria, el comercio y las drogas ...dijo lo que prácticamente todos los presidentes han dicho en los últimos 50 años, que tenemos que reformar el sistema migratorio, que necesitamos comercio justo y terminar con las drogas", dijo Luna. "Sin embargo, no hubo detalles de qué es lo que hará". Para Luna, Trump lució más político que de costumbre, lo que puede ser tomado como una respuesta a los bajos índices de aprobación del presidente.

VA POR MÁS GASTO Trump anunció que incrementaría el gasto militar y en infraestructura destinaría un billón de dólares a lo que los especialistas consideraron como positivo e incluso de beneficio para México al impulsar la economía de EU. Margarita Escalante, abogada y consejera legal de la firma Miller Canfield con sede en Chicago, expuso que al abordar el tema de infraestructura, Trump no pudo evitar hacer mención a temas de comercio internacional. No obstante, las repercusiones en este sentido, no necesariamente serían del todo negativas para México pues EU no cuenta con proveedores para cubrir el total de sus necesidades. En materia fiscal, Trump confirmó su intención de reducir la tasa del impuesto corporativo a las empresas. "Mi equipo económico está diseñando políticas fiscales históricas para reducir la tasa fiscal (.) será un gran recorte", dijo el presidente estadounidense. Trump añadió que es injusto el hecho de que los países cobren impuestos a las exportaciones americanas. Por lo que pidió avanzar en políticas para hacer el comercio justo. "Aunque no lo mencionó directamente, todas sus referencias a reformas fiscales indican una inclinación a la reforma tributaria que incluye el impuesto al ajuste fronterizo (Border Adjustment Tax, conocido como BAT)", consideró Escalante.

PESO, CON MARGINAL RECUPERACIÓN Luego de haber llegado a cotizarse hasta 20.16 unidades antes del discurso, el tipo de cambio bajó a 20.07 pesos por dólar durante la presentación y al término de la arenga de Trump se ubicó en 20.08 pesos, ante la ausencia de menciones directas sobre México.

Abraham González